

Al Halqa - die letzten Erzähler

Film- und Videobeispiele

Im Laufe des Projekts Al Halqa wurden im Zeitraum von über 7 Jahren mehr als 200 Stunden Audio- und Videomaterial über die „Hlaiqi“ des Platzes Djemaa El Fna aufgenommen. Über die folgenden Links sind der Kino-Dokumentarfilm und einige Kurzfilme aufrufbar. Untertitel in Deutsch, Englisch und Französisch sind über die Einstellungen im Videoplayer aufrufbar (cc).



Al Halqa - Im Kreis der Geschichtenerzähler

Kino-Dokumentarfilm, 90 min.

Der Film erzählt eine Geschichte zwischen Vater und Sohn. Abderahim, einer der letzten Erzähler Marokkos versucht seinem Sohn Zoheir die Kunst des Erzählens beizubringen.

Link zum Film:

vimeo.com/alhalqa/review/107404677/5de234e576



Gedicht über den Platz Djemaa El Fna

Dieses Gedicht wurde vom Geschichtenerzähler Abderhim El Maqori geschrieben und wird im Rahmen einer Halqa vor Zuschauern erzählt.

Link zum Film:

vimeo.com/alhalqa/review/94829198/519380a8ac



Die Halqa der Shrifia Aicha Benbaha

Aicha Benbaha ist eine der wenigen Frauen, die ihre Darbietungen auf dem Djemaa EL Fna vorführen. Gerade als Frau will sie die alte Handwerkstradition ihrer Familie fortführen.

Link zum Film:

vimeo.com/alhalqa/review/81421309/7b9b22fd4d





Mustapha El Hansh - Der junge Magier

Mustapha El Hansh ist einer der jüngsten Hlaiqi des Djemaa El Fna. Ohne Lichteffekte oder Schutz einer Bühne verblüfft er sein Publikum mit magischen Tricks.

Link zum Film:

vimeo.com/alhalqa/review/94830019/6feb7afc94



Die Suche des Abdel Fattah

Abdel Fattah erzählte Geschichten und bereiste die Städte als Hlaiqi. Doch das Publikum hat sich im Lauf der Zeit verändert.

Link zum Film:

vimeo.com/alhalqa/review/94843031/215ab058a9



Die Transvestiten

In einer Zeit, in der Frauen öffentlich nicht auftreten durften, haben sich Männer in Frauenkleider gehüllt. Zum Klang der Geige tanzen sie auf Blechtrommeln.

Link zum Film:

vimeo.com/alhalqa/review/94843684/aad950db79



Die Geschichte vom Kronleuchter

Mündlich überlieferte Erzählung von Mohamed Buschama.

Link:

vimeo.com/alhalqa/review/94845649/23272ad1de



Bouia Omar - Bändiger der Dämonen

Bouia Omar ist in Marokko als Ort bekannt, an dem psychisch Kranke oftmals mit archaischen Methoden behandelt werden. Der „Rahali“ mit dem kochenden Kessel war einer von ihnen.

Link zum Film:

vimeo.com/alhalqa/review/94868319/2aabfb5d5d

